

**Agenda**  
**CONFIDENCIAL**

Luis Soto

■ **PAN: “guerra entre hermanos”**

De acuerdo con reportes internos provenientes del cuartel general del Partido Acción Nacional, los grupos que se disputan el control de esa organización están trenzados en una brutal ofensiva para desgastar a sus adversarios, y, si se descuidan, destruirlos.

Pero no se trata de los enemigos externos, sino de los de adentro, de sus propios compañeros. Es decir, los democráticos albiazules han declarado la “Madre de Todas las Guerras”, la peor de todas, “la guerra entre hermanos”, o lo que es casi lo mismo: entre correligionarios. Nada nuevo, ni original, si se toma en cuenta que lo mismo sucede en las demás “instituciones de interés público” que forman nuestro degradado sistema de partidos. En todos hay batallas campales en busca de posiciones. Lo normal. ¿O no, Beatriz, Manlio y Enrique en el PRI, y chuchistas y pejistas en el PRD?

Sin embargo, en el PAN existe una diferencia con el resto de los partidos que se desangran a sí mismos, y esa diferencia estriba en que los grupos —mejor conocidos como “cofradías”— están hilando delgadito, delgadito. Tan delgadito, que podría ni siquiera notarse; pero no tan delgadito como para que no se sepa, señalan los observadores políticos objetivos e imparciales e incoloros. Como todo lo que se escribe se consigue y todo lo que se dice se escucha, los eficientes servicios básicos de inteligencia coinciden en sus in-

formes, que se pueden resumir en la frase de una de ellas: “¡Pobre licenciada, se la están comiendo viva!”

La “pobre licenciada” no es otra sino Josefina Vázquez Mota, a quien el presidente de su partido, germancitoelhombrecito.com, presentó como “Jefa de la Campaña Electoral 2009”. El “canibalismo” lo reafirman los llamados cuadros medios y superiores, donde comienzan a circular datos extraídos del archivo histórico reciente. Dicen algunos “accionistas” del PAN: “¿A quién cree que engaña Josefina?” Y exhuman informaciones:

1) Miércoles 18 de enero de 2006.

El candidato presidencial del PAN, Felipe Calderón Hinojosa, anunció que comenzará su campaña el 19 de enero, día en que ya no era efectiva la tregua electoral pactada por el IFE. Durante el anuncio, lo acompañaron los coordinadores de su campaña: Josefina Vázquez Mota y Juan Camilo Mouriño, así como Francisco Ortiz, responsable de imagen de su equipo.

2) Lunes 6 de marzo de 2006.

Felipe Calderón anunció un relanzamiento de su campaña electoral; realizó cambios de estrategia y de táctica, y restableció la relación con el presidente de su partido, Manuel Espino Barrientos, con quien, anunció, “trabajaré codo con codo, juntos y sin descanso”. Uno de los cambios fue la marginación de Josefina Vázquez Mota del llamado “primer equipo” y el surgimiento de una nueva estrella: Juan Cami-

lo Mouriño, quien integró a su grupo al consultor electoral español Antonio Solá, especialista en “campañas negras”.

3) Martes 14 de marzo de 2006.

Por tercera ocasión, el candidato presidencial panista decidió modificar el lema de su campaña. Luego de utilizar la frase “Mano firme, pasión por México” y posteriormente cambiarla por “Valor y pasión por México”, a partir de ese día Felipe Calderón utilizó un nuevo lema: “Para que vivamos mejor”.

“La frase de campaña que logró el cambio a favor de Calderón”, afirman los panistas “antijose”, “fue obra conjunta de Mouriño y Solá: ‘López Obrador es un peligro para México’. ¿Qué tuvo que ver en eso Vázquez Mota. Nada”.

“Lo que ella pretendía”, siguen despotricando los “compañeros” de partido de Josefina, “es que Calderón ganara la elección con lemas tan triviales como ‘El presidente del empleo’ o ‘el candidato de las propuestas’, que no sirvieron más que para que se burlaran de él”.

Prosiguen su ataque los panistas dueños de la ortodoxia: “¿En que están pensando Felipe y Germán para volver a confiar en Josefina y poner en sus manos otra campaña electoral? ¡Nos va a hundir!” Pero rematan con sorna: “A menos, claro, que la jefatura de la campaña signifique que Josefina Vázquez Mota volverá a aportar al partido un padrón tan útil como el que obtuvo del Programa Oportunidades en 2006, que dependía de ella como titular de la Secretaría de Desarrollo Social.



Fecha <b>27.04.2009</b>	Sección <b>Política</b>	Página <b>50</b>
----------------------------	----------------------------	---------------------

“En aquel censo de la pobreza, que sirvió de plataforma de votantes casi cautivos, había algo así como cuatro millones de familias identificadas con pelos y señales: nombres, edades, lugares de residencia, número de credencial de elector de los mayores de edad y distrito electoral correspondiente. Esos cuatro millones de familias significaban 20 millones de personas, y por lo menos ocho millones de ellas en edad de votar. Un tesoro electoral.”

“¿Se repetirá el fenómeno del padrón, ahora con datos de la SEP: padres de familia, estudiantes mayores de edad, directores e inspectores escola-

res, maestros, trabajadores técnicos y empleados administrativos?”, se preguntan irónicamente los correligionarios de “Jose”. “Si es así”, aceptan, “bienvenida su nueva aportación de otro tesoro de posibles votantes, pero que no nos salga con el cuento de que es una estrategia electoral, porque de eso ni sabe ni le interesa”.

#### **Agenda previa**

Ante el brote de influenza que afecta principalmente al centro del país, Fidel Herrera Beltrán afirmó que Veracruz está organizado, atendido y respaldado, y salvo cinco probables casos de los que hasta el momento se

tiene conocimiento, el resto del estado reporta sin incidencias. Giró instrucciones para que los Consejos Estatales de Salud, Seguridad, y Protección Civil, que operan en los 212 municipios, se mantengan atentos y alertas para que el problema no afecte la salud de las familias. Apenas se supo del brote de la influenza, el gobierno de la entidad instaló un Operativo Emergente de Acciones, con el propósito de fortalecer la vigilancia epidemiológica y sanitaria para garantizar a la población la atención médica necesaria y así contener o mitigar de la transmisión del virus. ☒

*Los democráticos albiazules han declarado la “Madre de Todas las Guerras”, la peor de todas, “la guerra entre hermanos”, o lo que es casi lo mismo: entre correligionarios*